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COLÉGIO DE DIRIGENTES 
ATA-SÍNTESE DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 09/07/2012 

 
DATA 

09/07/2012 
LOCAL 

Sala de Reuniões da Reitoria 

HORÁRIO 

Das 9h às 12h30min 
 

PARTICIPANTES 
Presidente: Belchior de Oliveira Rocha. 
Secretária: Priscilla de Medeiros Costa Fernandes. 
Membros: Alex Fabiano de Araújo Fortunato, Alexandro Diógenes Barreto, Antonia Francimar da Silva, Auridan Dantas 
de Araújo, Carlos Guedes Alcoforado, Cláudio César Antunes Florêncio, Erivan Sales do Amaral, Erivaldo Cabral da 
Silva, Evandro Firmino de Souza, Francisco Assis de Oliveira, Ismael Félix Coutinho Neto, Jailton Barbosa dos Santos, 
José Arnóbio de Araújo Filho, José Yvan Pereira Leite, José de Ribamar Silva Oliveira, Luiz Roberto Alves dos Santos, 
Marcelo Henrique Carneiro Camilo, Marcos Antônio de Oliveira, Ramon Viana de Sousa, Solange da Costa Fernandes, 
Sonia Cristina Ferreira Maia e Valdemberg Magno do Nascimento Pessoa. 
Convidados: André Joao Palhares dos Santos, Carlos André de Oliveira, Francisco das Chagas de Mariz Fernandes, 
Ivicson Ricardo de Miranda Cavalcanti, Jozirene Cordeiro de Souza, Marcel Lúcio Matias Ribeiro Saraiva, Maria 
Auxiliadora Pereira de Lira, Pablo Moreno Capistrano, Solange Marlene Thomaz e Susiane de Santana Moreira Oliveira 
da Silva. 

 
PAUTA 

1. Estudo socioeconômico das microrregiões de abrangência de Câmpus do IFRN. 
2. Análise da conjuntura. 
3. Informes. 

 
1 – Estudo socioeconômico das microrregiões de abrangência de Câmpus do IFRN 
Foi apresentado um estudo preliminar realizado pelos servidores Carlos André de Oliveira e Marcus Vinícius Duarte 
Sampaio e pela servidora Solange Marlene Thomaz a partir de dados socioeconômicos das microrregiões de abrangência 
de Câmpus do IFRN, a saber: Apodi, Ipanguaçu, João Câmara, Caicó, Currais Novos, Santa Cruz e São Gonçalo do 
Amarante, quanto à evolução social e econômica de 2006 a 2011. Na apresentação, constaram dados referentes ao 
ensino básico, à população, ao IDEB, ao comércio, à indústria, à geração de empregos, à participação no PIB, à relação 
dos cursos oferecidos com os Arranjos Produtivos Locais (APLs), além de dados acadêmicos dos Câmpus. 
Após a apresentação, foram feitas considerações a respeito dos baixos índices do IDEB, que representam um desafio 
para os agentes e instituições educacionais, bem como sobre as relações dos focos tecnológicos com os APLs, devendo 
tal estudo ser aprofundado para servir de base na elaboração do novo Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI). 

 
2 – Análise da conjuntura 
Para a discussão desse ponto, foi convidado o servidor Marcel Lúcio Matias Ribeiro Saraiva, como representante do 
Comando de Greve, que apresentou os pontos da nova proposta de acordo quanto à definição dos serviços essenciais 
que deverão funcionar durante a greve, conforme já exposto na reunião realizada com o prof. Belchior na última terça-
feira. De acordo com ele, a categoria não concordou com o que fora acordado anteriormente no último dia 22 de junho e, 
reunida em assembleia no dia 30 de junho, encaminhara as seguintes proposições: 
1) funcionamento em apenas um dia por semana, num total de 10h quando houver mais de dois servidores no setor e de 
8h quando houver apenas um, pois consideraram que o funcionamento da Instituição nos cinco dias, ainda que em 
apenas um turno e com escalas de revezamento, inviabilizaria a participação dos técnicos-administrativos no movimento; 
2) paralisação das atividades do Pronatec, para não criar dois tipos de alunos nem privilegiar o privado em detrimento do 
público; 
3) convocação do CONSUP para moção de apoio; 
4) suspensão do calendário letivo, para garantir a organização após o momento de greve, principalmente no Câmpus 
Natal-Central, onde estão acontecendo muitas aulas; 
5) divulgação e informes sobre a greve pela Comunicação Social; 
Além disso, foi colocada a questão do corte de ponto, tendo em vista comunicados do Ministério do Planejamento a esse 
respeito. 
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O Reitor e mais alguns dirigentes demonstraram preocupação quanto às necessidades imediatas de atendimento ao 
público em relação à proposta de funcionamento em um único dia, porque alguns setores, tais como: recursos humanos 
(para capacitação e contratação de pessoal, por exemplo), laboratórios vivos (para cuidados diários), secretaria 
acadêmica (para fornecimento de declarações, certificados e diplomas) e almoxarifado (para recebimento e conferência 
de material), devido a demandas urgentes e inadiáveis, não podem parar, sob pena de provocarem perdas irreparáveis 
para a Instituição. Além disso, ressaltaram que o movimento não deve ser contra a comunidade, os alunos, pais de 
alunos e a sociedade que busca os serviços da Instituição. De acordo com eles, o foco da luta não deve ser a 
comunidade nem os dirigentes locais, mas o governo. Foram relatadas ainda situações de acirramento de conflitos em 
alguns Câmpus, envolvendo estudantes e, principalmente, mães de alunos, que, revoltadas, fizeram muitas críticas e 
tentaram desconstruir a imagem da Instituição, ameaçando levar a questão ao Ministério Público. 
Quanto ao Pronatec, foi observado que estão em atividade apenas os Câmpus Parnamirim e Pau dos Ferros e que a 
decisão de funcionar é dos servidores e também de instrutores que foram contratados. Em ambos os Câmpus, constatou-
se que a paralisação poderá trazer muitos prejuízos, inclusive quanto à evasão. Também ficou acertado que o Sindicato 
poderá fazer um trabalho junto à categoria em Parnamirim e Pau dos Ferros. Ainda em relação ao Pronatec, observou-se 
que não se trata de oferta privada, pois os recursos são públicos para oferta gratuita, inclusive com investimentos para a 
melhoria da Instituição. 
Foi descartada uma eventual convocação do CONSUP durante esse período atípico, em respeito aos membros que se 
encontram em greve, já que se trata de uma reunião de trabalho, mas também para evitar envolver os representantes 
externos em uma situação muito particular do corpo interno. 
Em relação à suspensão do calendário, foi dito que a Instituição, por questões legais, não pode referendar a situação de 
greve, além de que é preciso garantir o direito dos servidores que não querem aderir ao movimento paredista. Em todo 
caso, será feita uma consulta à Procuradoria Jurídica sobre a questão. 
Sobre a divulgação da greve pela Comunicação Social, haverá uma reunião do Comando de Greve com a Assessoria de 
Comunicação nos próximos dias, mas verificou-se que a Instituição tem reportado em suas notícias o link da Página do 
Sinasefe para mais informações. 
No que concerne ao corte de ponto, o Reitor informou que haverá uma reunião do CONIF ainda esta semana, para tratar 
dessa e de outras questões, e que historicamente a decisão da Instituição tem sido de não cortar, mas poderá haver 
outros desdobramentos, dependendo dos encaminhamentos nas próximas semanas.  Outros dirigentes também 
declararam a intenção de não cortar o ponto, mas o Diretor de Gestão de Pessoas alertou que os dirigentes, de alguma 
forma, terão de responder pela decisão. Ele reafirmou ainda que, para atender as demandas, inclusive judiciais, que têm 
prazo para cumprir, o setor de recursos humanos da Reitoria precisa funcionar todos os dias, em escala de revezamento. 
Alguns dirigentes manifestaram preocupação quanto a divisões que poderão ser acirradas: entre as duas categorias, 
técnicos-administrativos e docentes, que não estão recebendo o mesmo tratamento; entre servidores do interior e da 
Capital, que têm apresentado posicionamentos distintos; e entre alunos das ofertas regulares e os do Pronatec, que estão 
sendo tratados de maneira distinta. 
Também se externou a necessidade de funcionamento de determinados setores (recursos humanos, secretaria 
acadêmica, apoio acadêmico, coordenação do cursos, diretoria acadêmica, biblioteca e manutenção) para atendimento a 
situações particulares de Câmpus, como Natal-Central, Ipanguaçu, Currais Novos, João Câmara e Santa Cruz, onde 
haverá avaliação de cursos superiores. 
Depois de todas essas considerações, os dirigentes sindicais reconheceram a possibilidade de negociar o número de 
dias de funcionamento para alguns setores, comprometendo-se a levar para a assembleia o seguinte posicionamento:  
Setores que deverão funcionar todos os dias em um turno de 6 h com escala de revezamento de servidores: 

- Recursos Humanos da Reitoria e do Câmpus Natal-Central; 
- Redes (TI) da Reitoria e do Câmpus Natal-Central; 
- Manutenção do Câmpus Natal-Central; 
- Laboratórios Vivos; 
- Almoxarifado; 
- Segurança; 
- Secretarias Acadêmicas dos Câmpus Natal-Central e Mossoró. 

Setores dos demais Câmpus que deverão funcionar até 3 dias em um turno de 6h: 
- Recursos Humanos; 
- Manutenção; 
- Redes (TI); 
- Secretarias Acadêmicas. 
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3 – Informes 

• Realização de assembleia unificada com a FASUBRA no dia 10 de julho de 2012, onde serão colocadas as 
questões discutidas na presente reunião. 

• Reunião do CONIF nos dias 11 e 12 de julho de 2012, em Salvador-BA. 
 
 

ASSINATURAS 
Nº Nome Representação Assinatura 
01 Belchior de Oliveira Rocha Presidência  
02 Priscilla de Medeiros Costa Fernandes Secretaria  
03 Alex Fabiano de Araújo Furtunato  Diretoria de Gestão de Tecnologia da Informação  
04 Alexandro Diógenes Barreto Direção-Geral do Campus Caicó  

05 Anna Catharina da Costa Dantas Pró-Reitoria de Ensino Ausência justificada 
06 Antônia Francimar da Silva Direção-Geral do Campus Pau dos Ferros  
07 Auridan Dantas de Araújo Diretoria de Gestão de Pessoas  
08 Carlos Guedes Alcoforado Direção-Geral do Campus São Gonçalo do 

Amarante 
 

09 Cláudio César Antunes Florêncio Pró-Reitoria de Administração  
10 Erivaldo Cabral da Silva Direção-Geral do Campus EAD  

11 Erivan Sales do Amaral Direção-Geral do Campus Santa Cruz  

12 Evandro Firmino de Souza Direção-Geral do Campus Ipanguaçu  
13 Francisco Assis de Oliveira Direção-Geral do Campus Nova Cruz  
14 Ismael Félix Coutinho Neto Direção-Geral do Campus Parnamirim  

15 Jailton Barbosa dos Santos Direção-Geral do Campus Mossoró  
16 José Arnóbio de Araújo Filho Direção-Geral do Campus Natal-Central  
17 José de Ribamar Silva Oliveira Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento 

Institucional 
 

18 José Yvan Pereira Leite Pró-Reitoria de Pesquisa e Inovação   
19 Lerson Fernando dos Santos Maia Direção-Geral do Campus Natal-Cidade Alta Ausência justificada 
20 Luiz Roberto Alves dos Santos Direção-Geral do Campus Macau  
21 Marcelo Henrique Carneiro Camilo Pró-Reitoria de Extensão  
22 Marcos Antônio de Oliveira Direção-Geral do Campus Apodi  
23 Ramon Viana de Souza Direção-Geral do Campus Currais Novos  
24 Solange da Costa Fernandes Diretoria de Gestão de Atividades Estudantis  
25 Sonia Cristina Ferreira Maia Direção-Geral do Campus João Câmara  
26 Valdemberg do Nascimento Pessoa Direção-Geral do Campus Natal-Zona Norte  

 


